



## **COMMUNIQUE DE PRESSE**

N° 01 / 2025

# Regard sur la mobilité transfrontalière lors de la Conférence de mobilité PAMINA

Lors de la Conférence de mobilité PAMINA du 13 mars 2025 à la Jugendstil-Festhalle de Landau, environ 50 participants français et allemands se sont rencontrés pour échanger sur les enjeux de la mobilité transfrontalière.

A cette occasion, outre les grands projets d'infrastructures le long du Rhin supérieur, les différents projets du plan d'action mobilité PAMINA ont été discutés.

#### Regard sur la mobilité transfrontalière dans l'Eurodistrict PAMINA

Après un mot de bienvenue du maire de Landau, Dominik Geißler, la conférence a débuté avec les discours d'ouverture de Dietmar Seefeldt (président du GECT Eurodistrict PAMINA), Andy Becht (secrétaire d'Etat au Ministère de l'Economie, des Transports, de l'Agriculture et de la Viticulture du Land de Rhénanie-Palatinat) et Kristine Clev (experte au GECT Alliance Interrégionale pour le Corridor Rhine-Alpin). Ils ont présenté des approches de la mobilité transfrontalière et des stratégies de développement de la mobilité, qui ne comprennent pas seulement de nouveaux projets, mais aussi l'amélioration des solutions de transport existantes.

« Nous voulons et devons coopérer encore plus étroitement de part et d'autre de la frontière franco-allemande afin de faciliter la mobilité transfrontalière des personnes au quotidien et de la rendre plus pérenne. Pour cela, il n'est pas nécessaire de réinventer la roue ; certaines solutions existent déjà, mais pourraient être mieux mises en réseau ou être repensées ensemble. C'est pourquoi l'échange d'experts est si important », a souligné Dietmar Seefeldt. Une mobilité fonctionnelle, durable et multimodale est l'objectif d'une mise en réseau optimale de l'Eurodistrict PAMINA, mais aussi de l'ensemble du Rhin supérieur.





### ★ La table ronde présente des solutions innovantes et inspire davantage de coopération

Les présentations ont été suivies d'une table ronde au cours de laquelle les représentants des différentes structures compétentes de France et d'Allemagne ont échangé leurs points de vue sur les défis, mais aussi sur les approches positives des solutions de mobilité transfrontalières et des visions durables pour le transport de personnes et de marchandises de demain. Les thèmes centraux étaient l'accélération et la simplification des procédures de planification transfrontalières, ainsi qu'un accent accru sur la construction de nouvelles infrastructures. Les participants à la discussion ont souligné qu'il s'agissait également de la crédibilité de la coopération et de la simplification concrète de la vie quotidienne pour les citoyens de la région frontalière.

Le Bureau du GECT Eurodistrict PAMINA élaborera une prise de position sur la base des discussions et des constats de la conférence afin de sensibiliser les différents décideurs au niveau national et européen aux intérêts de l'espace PAMINA.

Le Fonds citoyen franco-allemand conseille, met en réseau et finance les projets qui mettent en lumière l'amitié franco-allemande et l'Europe. Il soutient des projets de toutes tailles aux thèmes et formats variés et s'adresse à l'ensemble des acteurs de la société civile. Lancé en avril 2020, le Fonds citoyen est issu du traité d'Aix-la-Chapelle signé en 2019. Sa mise en œuvre est confiée à l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) et il est financé à parts égales par les gouvernements français et allemand.

#### CONTACT

GECT Eurodistrict PAMINA Annabell Schlösser – +33 (0)3 68 33 88 22 – annabell.schloesser@alsace.eu

#### **PHOTOS**

La reproduction des photos est gratuite. Merci de mentionner le copyright : **PHOTO 1** : La table ronde montre des solutions innovantes et inspire plus de coopération (de gauche à droite : V.Buresi ; C.Schnaudigel ; V.Vogt ; D.Seefeldt ; A.Pischon ; M.Rausch ; S.Kochert) © GECT Eurodistrict PAMINA

N° SIREN : 200 070 217 N° SIRET : 200 070 217 00019 Code APE : 8411Z